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En Zitácuaro, se amplían horarios en
comercios y servicios

-El municipio se mantiene en Bandera Verde Epidemiológica
-Llama Comité de Salud a continuar aplicando todas las medidas para seguir controlando la pandemia.
-En caso de un repunte radical, habría nuevamente restricciones emergentes

Se amplían nuevamente los horarios para el sector comercial en esta municipalidad, siempre
dependiendo de que en caso de un repunte momentáneo regresarían las restricciones.

Zitácuaro, Mich., 19 de mayo del 2021.-
Debido a que Zitácuaro se mantiene en
Bandera Verde epidemiológica y con la
finalidad de continuar reactivando la economía
en el municipio, con base en lo emitido por la

autoridad estatal en salud, se amplían
nuevamente los horarios para el sector
comercial en esta municipalidad, siempre
dependiendo de que en caso de un repunte
momentáneo regresarían las restricciones,

además con apego al protocolo sanitario
establecido en cada comercio.

Todas las actividades esenciales como
gasolineras, mercados, expendios de comida,
servicios de transporte, abarrotes y similares,
con aforo del 50 por ciento, de lunes a
domingo de 9:00 a 21:00 horas; farmacias,
hospitales, gasolineras, central camionera y
hoteles, las 24 horas. Restaurantes con un
aforo del 50 por ciento, de lunes a domingo de
9:00 a 22:00 horas; taquerías y cenadurías, de
16:00 a 24:00 horas, de lunes a domingo.

En los bares, cervecerías, billares y
similares, podrán aperturar de 11:00 a 21:00
horas, de lunes a sábado, con un aforo del 50
por ciento; discotecas, casinos, centros
nocturnos y antros, de 20:00 a 2:00 horas,

únicamente jueves, viernes y sábados, con la
mitad de su capacidad de personas.

Salones de fiestas, solamente viernes y
sábados, de 11:00 a 22:00 horas, en horarios
escalonados y con previa autorización de
COEPRIS, tras haber sido capacitados, además
deberán solicitar su acreditación cada lunes
en la Dirección de Ingresos Públicos
Municipales.

Los centros deportivos y unidades para la
práctica el deporte se mantienen abiertos para
la práctica individual de lunes a domingo, y
torneos solamente con tres partidos durante
sábado y domingo por día; asimismo se abren
espacios públicos, plazas y jardines a partir
del 17 de mayo. Aún quedan prohibidos
eventos masivos como jaripeos, bailes,
conciertos, peleas de gallos, festividades
masivas y patronales.

El Comité Municipal de Salud, continúa
invitando a la población en general a no bajar
la guardia y mantener las medidas sanitarias,
recordando que el control de la pandemia es
responsabilidad de todos y para continuar en
Bandera Verde es necesario seguir cumpliendo
con los protocolos dispuestos.

Sin control la afluencia de compradores
en el tianguis de Victoria

- Acuden principalmente, familias completas

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Al igual
que en otros sectores de la población, en el tianguis de la calle Victoria y vías aledañas, las
medidas sanitarias se han relajado casi en su totalidad.

De acuerdo a los reportes diarios que hace la autoridad en salud, los casos de Covid 19
están a la baja, la pandemia aún no ha pasado, lo que se debe entender en que nadie se debe
confiar y se requiere extremar precauciones.

Mediante un recorrido por este lugar, se pudo apreciar que la parte central de la calle sigue
libre de puestos de comerciantes, también como un esfuerzo de los tianguistas se dota de gel
antibacterial a todos los que ingresan, pero ya no hay limitaciones en cuanto a quienes entran
a este lugar, cada día aumenta el número de personas, principalmente se han visto familias
completas.

En el interior acuden niños de todas las edades, adultos mayores, y muchos sin el uso
correcto del cubrebocas, que es la medida principal que evita el contagio.

Anteriormente en las entradas se colocaba una especie de reja de metal para dividir la
entrada de la salida, éste es propiedad del Ayuntamiento y desde hace casi dos meses no se
los presta, esto aumenta el desorden en el lugar. “Nosotros hacemos esfuerzos pero son
insuficientes, cada vez es menor el apoyo de la autoridad”, señalaron algunos comerciantes.

De acuerdo a los tianguistas, siguen sin permitir el regreso de los comerciantes foráneos,
sin embargo entre ellos mismos, algunos se han colado y desde hace tiempo venden sin algún
problema. “Nuestro anhelo es que algún día este tianguis sea exclusivo del comercio local,
ojalá se logre”, comentó otro.

Para los ciudadanos, la ventaja de acudir al tianguis es comprar productos frescos, de
calidad y a buen precio.

Los casos de Covid 19 están a la baja, la pandemia aún no ha pasado, lo que se debe entender que
nadie se debe confiar y se requiere extremar precauciones.
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Al primer trimestre de 2021, no hay
transparencia en el gasto en salud,

especialmente en el destinado a medicamentos
El primer trimestre del año se caracterizó por una disminución del gasto federal en salud: los 128.4 mil millones

de pesos (mmdp) acumulados fueron 6.4% menores al gasto previsto.
Identificamos movimientos que alertan sobre un aumento en la discrecionalidad del ejercicio del gasto en la

Secretaría de Salud:
El gasto que se ejerce a través del nuevo

programa Atención a la salud y medicamentos
gratuitos para la población sin seguridad
social laboral. Al tiempo que se deshabilitan
otros programas presupuestarios –y que
fueron muy relevantes para financiar la
atención de ciertos padecimientos–, en este
se están concentrando los recursos. Lo
inquietante es que no podemos saber cómo a
partir de él se está distribuyendo el gasto para
cada tipo de padecimiento o necesidad.

El giro hacia la producción estatal de
vacunas y otros biológicos de la Secretaría
de Salud, la mitad del gasto en medicamentos
de esta secretaría se destinó a Birmex, empresa
del Gobierno, pero al mismo tiempo fue

recortado el gasto en medicamentos de otros
programas. Queda la duda si esos programas
han perdido su presupuesto para
medicamentos y/o cómo serán afectados los
pacientes.

El gasto de infraestructura, que se destinó
en más de 60% a fideicomisos, instrumentos
que le permiten al Gobierno ‘guardar’ el dinero
y/o gastarlo sin rendir cuentas de manera
apropiada.

Hay programas presupuestarios
deshabilitados entre los que se encuentran el
de Salud materna, sexual y reproductiva (-
95.9%), el de Prevención y control de
sobrepeso, obesidad y diabetes (-97.7%) y el
de Vacunación (-99.6%). Es clara la falta de

rendición de cuentas sobre la deshabilitación
de tales programas presupuestarios y la
concentración del gasto de salud en un nuevo
programa general. La falta de transparencia
dificulta, por ejemplo, darle seguimiento al
gasto para la atención de la salud materno
infantil, a las enfermedades crónicas y al
programa de vacunación. ¿Cuánto
presupuesto se va a asignar a la atención de
estas necesidades?

Es muy importante que haya cambios en
la gobernanza del gasto en salud. ¿Por qué
esto es relevante? Sabemos que hay un grupo
de legisladores que ya están trabajando en
una reforma hacendaria y dentro de las
iniciativas que podrían presentar durante el

siguiente periodo legislativo se encuentran
cambios al gasto.

Por este motivo, debemos contar con
mecanismos que el presupuesto vaya a la
salud y no haya subejercicio. Será muy
importante que se etiqueten los ingresos y
que contemos con mecanismos para que el
Poder Ejecutivo rinda cuentas para solicitar
autorización en los recortes en el presupuesto
de salud.

Por último, y no menos importante,
debemos saber como el Insabi está
recuperando o no los presupuestos de
padecimientos como la atención de la salud
materna o atención y prevención de la
diabetes.

Apoyan miles de ciudadanos a Carlos
Herrera en Tarímbaro

Carlos Herrera resaltó que los resultados de las últimas encuestas reflejan una tendencia
clara que lo posicionan seis puntos arriba del competidor más cercano.

Tarímbaro, Michoacán a 21 de mayo de
2021.- La tendencia ganadora de Equipo por
Michoacán ya nadie la para; ni los marrones
con sus mentiras, ni con su dinero, ni con sus
amenazas, por ello, el próximo 6 de junio
vamos a ganar, exclamó Carlos Herrera Tello,
candidato a la gubernatura.

En un acto multitudinario desde
Tarímbaro, el candidato común del PRI, el PAN
y el PRD resaltó que los resultados de las
últimas encuestas reflejan una tendencia clara
que lo posicionan seis puntos arriba del
competidor más cercano, y recalcó que la meta
será arrasar con 10 puntos durante la jornada
comicial.

“Las encuestas nacionales que empiezan
a circular dan claridad de nuestro rumbo y
estas tendencias ya nadie las para. ¡Ni los de
enfrente con sus mentiras!, ¡Ni los de enfrente
con su dinero!, ¡Ni los de enfrente con sus
amenazas! Y desde aquí les decimos ¡Vamos
a ganar!, advirtió ante miles de personas
reunidas en este municipio conurbado de la

capital michoacana.
El zitacuarense recalcó que Equipo por

Michoacán arrasará el 6 de junio, gracias a la
potencia del PRI, la energía del PRD y el
humanismo del PAN, con lo cual se tienen las
herramientas para ganarle el equipo del mal
gobierno, representando por la candidatura
de Morena apadrinada por Leonel Godoy,
Raúl Morón y demás políticos que llevaron a
la entidad a la crisis financiera que se vive
actualmente.

“Agradezco todas las manos, saludos y
abrazos que nos da la gente todos los días,
que nos da energía para recorrer el estado y
decirles, qué vamos a hacer, cómo lo vamos a
hacer y cuándo lo vamos a hacer.
Regresaremos las estancias infantiles para
madres solteras, les daremos internet y
herramientas a nuestros estudiantes,
generaremos condiciones para generar
empleo y Michoacán recupere su desarrollo”,
añadió.

Finamente, Carlos Herrera contrastó que

el equipo marrón promete futuro, cuando le
debe mucho al pasado, por ende, no habrá
lugar para ellos.

“Aquí no caben. Van para afuera porque

ya llegó el equipo ganador. Con el apoyo de
todos y todas ustedes, seré el próximo
gobernador de Michoacán”, concluyó.

Al acto multitudinario acompañaron a
Carlos Herrera, el candidato a la presidencia
municipal de Tarímbaro, Bladimir González; el
candidato a diputado federal, Mauricio Prieto;
y los candidatos a la diputación local por el
distrito, Antonio Soto y Pablo Anuar.

El arma más poderosa la
tenemos el pueblo, y es el voto

libre: Juan Carlos Orihuela
Continúa con su campaña  Juan Carlos Orihuela, candidato a diputado local por este

distrito de Zitácuaro, en busca de un espacio en el Congreso del Estado, y desde ahí defenderá
los derechos de los ciudadanos.

Asegura que por supuesto los de enfrente están nerviosos, porque vamos sólidos y
juntos en el cambio que le urge a #Zitácuaro. Seguimos recorriendo las calles, casa por casa
y estamos haciendo una gran suma para la 4T. Ha recorrido los municipios que integran el
distrito, Angangueo, Ocampo y Zitácuaro, manteniendo contacto directo con los electores,
quienes le han manifestado sus inquietudes y necesidades.

En Angangueo el candidato ha dicho: "necesita Angangueo de reactivación económica,
este gran municipio ha estado olvidado por décadas y llegan los mismos de siempre y les
prometen lo mismo de siempre".

¡Salgamos a votar masivamente el 6 de junio! El arma más poderosa la tenemos el pueblo
y es el voto libre por un cambio en toda la región de Zitácuaro.

¡Fuera corruptos! ¡Voto masivo el 6 de junio!
Soy un convencido que en #Zitácuaro tenemos todo para sumar esfuerzos en favor de

transformar nuestra región. Cuenten conmigo, su amigo Juan Carlos Orihuela y ¡la 4T va!,
apuntó.

Juan Carlos Orihuela sigue con sus recorridos de campaña por el distrito, confiado en que el
pueblo le dará su voto el 6 de junio, para llevarlo al Congreso del Estado.
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Se sigue normalizando la recolección
de basura, camiones resultan

insuficientes
- 5 horas se lleva cada camioneta en llevar basura a Ciudad Hidalgo y regresar

 Lo que ha empeorado más la situación es la actitud de los ciudadanos, muchos siguen sin
entender la magnitud del problema y han cubierto diferentes calles con basura.

H. Zitácuaro Michoacán, 18 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.- El
problema con la disposición final de basura
sigue en el municipio, al no tener un lugar
donde depositarla se sigue recurriendo a
Ciudad Hidalgo, cada camioneta se lleva 5
horas en ir y regresar, esto retrasa las labores
de recolección en colonias y espacios
públicos.

Para tales acciones se dispone de 8
camionetas municipales y 30 del servicio
concesionado, pero resultan insuficientes para
atender la emergencia actual.

En entrevista, Samantha Aguilar Guzmán,
titular de Servicios Públicos Municipales,
aseguró que desde que comenzó el incendio
en el basurero municipal no se ha parado de
trabajar, de muchas formas se ha tratado de

solucionar el problema pero éste se ha ido
complicando porque no se cuenta con un lugar
para depositar la basura y mientras tanto se
genera todos los días toneladas de basura.

“El tema se ha convertido en una bola de
nieve, lo que lo ha empeorado más es la
actitud de los ciudadanos, muchos siguen sin
entender la magnitud del problema y han

cubierto diferentes zonas con basura, esto
habla de nuestra cultura y es lamentable”,
expresó.

Aguilar Guzmán, precisó que en un intento
por desahogar la basura de las viviendas, fue
que se establecieron puntos de recolección,
sin embargo los carros se llenaron rápido y
aunque ya no estaba la unidad, las personas
seguían llevando basura, muchos lo hicieron
incluso por la madrugada o al siguiente día.

Es así, que a pesar de que el servicio de
recolección se ha reactivado, el trabajo ha sido
retrasado por las acciones de limpieza que se
siguen haciendo en calles donde han dejado

bolsas de basura.
En este sentido, invitó a la población a no

tirar basura en la calle, ya no hay necesidad
de ello, deben esperar que pase el carro
recolector, de esta forma contribuyen a
solucionar la emergencia que presenta el
municipio.

“El municipio es el más interesado en
solucionar este problema, las acciones
implementadas nos está costando tiempo,
dinero y esfuerzo extra a todos, hay
trabajadores del sistema de limpia que han
trabajado más, se han retirado a sus casas en
la madrugada”.

Somos la verdadera alianza del pueblo y para el
pueblo: Bernal Martínez

* Nuestra alianza es para seguir transformando el país, para que los cambios se sientan en la Entidad
* La Tierra Caliente de Michoacán se pintará de esperanza el próximo 6 de junio con la coalición Juntos

Hacemos Historia.

“Nuestra alianza es para seguir transformando el país para que los cambios se sientan en la
Entidad” dijo Mary Carmen en Tiquicheo.

Tiquicheo Michoacán.- La abanderada
de la coalición “Juntos Hacemos Historia”
a la reelección por el distrito 03 de

Michoacán Mary Carmen Bernal
Martínez acompañó, este día, al candidato
a la gobernatura Alfredo Ramírez Bedolla

durante su visita a los principales
municipios de la Tierra Caliente de la
Entidad para emitir el mensaje de la
transición democrática que encabeza el
Diputado Local con licencia y que marca
la ruta de la Cuarta Transformación.

Durante su recorrido que dio inicio en
el municipio limítrofe con el Estado de
Guerrero San Lucas, para posteriormente
arribar a Huetamo, Tiquicheo, Tuzantla,
Susupuato y concluir en el municipio de
Juárez, los candidatos de los partidos de
MORENA y el PT emitieron un mensaje
de unidad, de fortaleza y sobretodo de
esperanza, dirigido para aquellos
ciudadanos que buscan que a Michoacán
y a la Tierra Caliente llegue por fin la
Cuarta Transformación.

En su mensaje emitido en el municipio
de Tiquicheo la aspirante a la elección
consecutiva Mary Carmen hizo un llamado
al voto masivo por la coalición, que en lo
Federal encabeza la todavía legisladora
del PT, pues mencionó que el principal

objetivo de ellos es continuar con los
grandes cambios que dieron inicio el 1 de
julio del 2018, “Nuestra alianza es para
seguir transformando el país para que los
cambios se sientan en la Entidad” dijo.

Por otro lado la aspirante a ocupar
nuevamente la curul en San Lázaro
externó que se percibe una gran
efervescencia en la parte cálida del distrito
por el proyecto de la transformación de
México “La Tierra Caliente de Michoacán
se pintará de esperanza el próximo 6 de
junio con la coalición Juntos Hacemos
Historia” afirmó. Cabe destacar que en
los distintos recorridos estuvieron
presentes los candidatos a alcaldes de sus
respectivas tierras, quienes arroparon de
la mano de los ciudadanos a los aspirantes
a diferentes cargos, pues la “unidad es el
arma principal del movimiento” comentó.

Por último habló de las alianzas que se
han forjado en torno al tema político
electoral, para renovar los cargos públicos,
a lo cual dijo que solo existen dos proyectos
de nación, aquellos que por un interés se
unieron para dar marcha atrás a los
cambios que se cimentaron a partir del
año 2018 y quienes buscan de la mano
del pueblo seguir fortaleciendo e
impulsando a fondo la transformación que
ha experimentado a nivel federal el poder
público, “Somos la verdadera alianza del
pueblo y para el pueblo” culminó la petista.
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Llega a Michoacán la documentación
electoral con emblemas que se

utilizará el 6 de junio
-Más de 11 millones de boletas se utilizarán en las elecciones de 2021 en Michoacán

Morelia, Michoacán, jueves 20 de
mayo de 2021. Bajo resguardo de la
Secretaría de Seguridad Pública del Estado
de Michoacán (SSP) y de la Guardia
Nacional (GN), el día de hoy vía terrestre
llegó a Michoacán la documentación
electoral con emblemas que se utilizará
en las elecciones de la Gubernatura,

Diputaciones Locales y Ayuntamientos
para las elecciones del próximo 6 de junio.

Procedentes de Talleres Gráficos de
México, las de más de 11 millones de
boletas electorales, y demás
documentación electoral con emblemas de
partidos políticos, arribaron hoy a la bodega
del Instituto Electoral de Michoacán

(IEM), donde se comenzará con las tareas
de distribución para los Órganos
Desconcentrados.

Por lo anterior, se cumple con lo
establecido en el Código Electoral del
Estado, respecto de que las boletas
deberán estar en poder de los Consejos
Distritales y Municipales quince días antes
de la elección, para ser entregadas a las y
los presidentes de mesa directiva de casilla
dentro de los cinco días anteriores al día

de la Jornada Electoral.
Durante el embarque de las 11,614,

618 boletas electorales, que corresponden
a 3 millones 876 mil 541 para la
gubernatura y diputaciones locales, así
como 3 millones 861,536 para
ayuntamientos, y en la que funcionarios
del IEM acudieron a verificar que el
contenido de los 4 tráileres correspondiera
con lo establecido en el convenio de
impresión con Talleres Gráficos de
México SA de CV.

Es de mencionar que en el Proceso
Electoral Local 2020-2021, podrán votar
3 millones, 577 mil 113 michoacanas y
michoacanos, 48.88% hombres y 51.88%
mujeres en las 6 232 casillas que se
instalarán hasta el momento en todo el
Estado el próximo 6 de junio.

Tú decides, recuerda que
·TuVozEstuVoto

Mensaje del maestro, Juan
Manuel Macedo Negrete

Nos están enterrando, entregamos un siglo a un partido político y éste siglo se lo
entregamos ya a 3, hay que darle el poder a los compañeros que están convencidos de
ser los verdaderos representantes del pueblo.

Rosario Flores Carranza es una mujer carismática  y sencilla, que tiene el deseo de
hacer las cosas de forma correcta para el pueblo.

Tenemos en nuestras manos la oportunidad de hacer un verdadero cambio.
Necesitamos personas y actitudes diferentes , necesitamos gente que ha crecido con
el pueblo.

Por eso el día de hoy hacemos el compromiso de que el 6 de Junio vamos a votar
por Rosario.

Prof. Juan  Manuel Macedo Negrete
Coordinador Estatal en Michoacán de RSP

Vacunación de personas de 50
a 59 años alcanza meta

programada
- Más de 10 mil recibieron el biológico durante esta semana

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con una afluencia moderada, transcurrió el último día de vacunación para personas
de 50 a 59 años de edad.

Para esta aplicación, a nivel local solo se habilitó una sede que fue el auditorio de
la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero, funcionó en un horario de 8 de
la mañana a las 4 de la tarde desde el lunes hasta este viernes.

De forma especial, sólo el día jueves se habilitó la sede de vacunación en la
secundaria técnica 95 en Crescencio Morales, para atender a los habitantes de esta
zona. En este lugar se alcanzaron a aplicar más de 500 vacunas.

La vacuna aplicada fue la denominada Pfizer, que consta de dos dosis, y según
autoridades del sector salud, la segunda  está garantizada en el tiempo establecido,
por lo que no se deben preocupar.

Cómo ha venido ocurriendo desde que comenzó la vacunación contra el Covid
19, es durante los primeros días que se generan aglomeraciones y largas filas, los
días siguientes las afluencia es moderada, por ejemplo este viernes no hubo filas y
conforme entraban los vacunaban, en general la espera fue poca.

De acuerdo al protocolo de salud, luego de la aplicación de la vacuna, los adultos
permanecieron en observación por un lapso de 30 minutos, en caso de haber reacción
había personal médico y hasta ambulancias para realizar algún traslado. De acuerdo
a los organizadores de esta jornada, hasta ahora no hubo ninguna reacción en los
vacunados.

Al respecto, Emma Rivera Camacho, expuso que en lo que va de la semana se
ha vacunado a más de 10 mil personas de este rango de edad, esto cubre la meta que
se habían planeado.

Dijo que durante esta jornada también se vacunó a mujeres embarazadas, y adultos
mayores que quedaron pendientes de recibir la segunda dosis por algún motivo
personal.

Tambien, agregó que en los siguientes días la vacunación de este mismo rango de
edad ocurrirá en los municipios de la región oriente, sólo se está esperando la
confirmación para planear la logística que se seguirá.

Durante esta jornada también se vacunó a mujeres embarazadas, y adultos mayores que
quedaron pendientes de recibir la segunda dosis, por alguna causa personal.
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Medio ambiente y educación, prioridades para
el bienestar social y la Cuarta Transformación

en Zitácuaro: Rosy Salinas

Otra de las problemáticas que escuchó, es la falta de apoyos para evitar que los alumnos
abandonen y dejen truncos sus estudios, lo que causa altos índices de deserción.

de priorizar, desde ahora, los temas que
conformarán el plan de gobierno de la próxima
administración.

Una de las reuniones más emotivas fue
con vecinos de Manzanillo, quienes
preocupados por la situación en la que viven,
solicitaron la atención de la “candidata de la
esperanza” a efecto de que se atienda de
manera integral la deforestación de los
bosques mediante una política de protección
al patrimonio natural y poblaciones
endémicas.

Durante su intervención, Rosy Salinas dijo
tener la solución, ya que durante su gobierno
se gestionará la ampliación de programas
enfocados a prevenir, atender y erradicar la
degradación ambiental, con una importante
diferencia a cualquier otra estrategia
implementada en el pasado, ya que contendrán
aspectos de atención a la pobreza rural,
generando bienestar social y a la vez, un futuro
sustentable.

Durante el día, también se reunió con
directores y docentes de escuelas públicas,
frente a quienes, Rosy Salinas, aseguró que la
educación no sólo es un derecho humano
esencial que debe ser garantizado, sino
también, un elemento fundamental para
impulsar el desarrollo económico, social y
cultural de Zitácuaro.

Basta señalar que, citando fuentes

oficiales, la candidata aseguró que en
Zitácuaro el grado promedio de escolaridad
es de tan solo ocho años, lo que equivale a
tener el segundo grado de secundaria
concluido, además, solo dos de cada 10
habitantes cuentan con estudios de educación
media superior y uno de cada diez tiene
educación superior, lo que indica un grado de
deserción muy alto.

En este contexto, se señaló que los
gobiernos pasados y los mismos políticos de
siempre, han descuidado el tema educativo, a
pesar de que prometieron durante sus
campañas atender los problemas del sector
educativo municipal, actualmente muchas
escuelas carecen de la infraestructura
adecuada para impartir clases de calidad.

Asimismo, señalaron que otra de las
principales problemáticas del en este sector
es la falta de apoyos y estímulos para evitar
que los alumnos abandonen y dejen truncos
sus estudios, lo que causa los altos índices
de deserción.

Por considerar estas propuestas idóneas
y ver en Rosy Salinas capacidad y liderazgo
para encaminar la transformación de Zitácuaro,
el personal docente dijo sumarse a su proyecto
ganador, manifestándole su completo apoyo
para que, en las elecciones del próximo 6 de
junio, salga victoriosa y durante su gobierno
se amplíen los beneficios que representa la
Cuarta Transformación con una
administración honesta, transparente y con
los perfiles idóneos para hacer del municipio,
uno más justo y equitativo para todas las
familias.

Zitácuaro, Michoacán, 20 de mayo de 2021.
Los recorridos de este día fueron
significativos, no solo por el gran apoyo

ciudadano que recibe la candidata de la
coalición PT-MORENA, Rosy Salinas, sino
también porque existe una motivación social

Inversiones productivas para
crear empleos, prioridad de
Bedolla en Tierra Caliente

Región Tierra Caliente, Michoacán, 21 de mayo de 2021.-“Es imperante la gestión de
recursos ante las instancias federales para carreteras, presas, sistemas de riego y plantas
tratadoras de agua para la región calentana; tenemos que ir por la misma ruta de la cuarta
transformación en Michoacán para que el cambio verdadero por fin llegue al estado y lleguen
los proyectos de desarrollo,  afirmó Alfredo Ramírez ante más de 6 mil simpatizantes en
Huetamo.

Acompañado de candidatas y candidatos a presidencias municipales, diputaciones locales
y federales, el candidato de Morena-PT a la gubernatura realizó una gira por los municipios de
San Lucas, Huetamo y  Tiquicheo.

Alfredo Ramírez dijo que ante la escasez de agua en el estado se presentarán proyectos
ejecutivos desde la Comisión Estatal del Agua, ante la Conagua, para bajar los recursos
necesarios para infraestructura hidráulica en beneficio del sector agropecuario, y para los
pescadores de Tiquicheo.

Para complementar el desarrollo agroindustrial se dará mantenimiento a los caminos saca
cosecha junto con la red carretera, aseguró el candidato a la gubernatura; además, se brindarán
apoyos para maquinaria y subsidio a los fertilizantes para los productores de legumbres y
granos.

Sin educación no hay desarrollo, afirmó, por esta razón se impulsará al Tecnológico de
Huetamo y al campus de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo para dar
atención a las y los jóvenes de la región de Tierra Caliente, mismos que recibirán becas,
incluidos los estudiantes del Cecytem, para que continúen su preparación académica.

“Este es un proyecto incluyente y colectivo donde todas y todos caben, aquí queremos
escucharlos, verlos a los ojos, conocer sus propuestas y preocupaciones, mi gobierno será
incluyente y plural, son bienvenidos todas y todos los que quieran sumarse a este gran
proyecto de unidad y consenso generalizado, concluyó el abanderado de Morena y PT.

Alfredo Ramírez dijo que ante la escasez de agua en el estado se presentarán proyectos ejecutivos
desde la Comisión Estatal del Agua, ante la Conagua, para bajar los recursos necesarios.
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Miel pura de
abeja

económica y

nutritiva
Usted debe aprovechar para

consumir
miel pura de abeja a precio

muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan

de los Lagos, original y
sabrosa.

Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

Trabajaremos de la mano con
los vendedores ambulantes:

Doctor Domingo
Tuxpan, Michoacán 20 de Mayo de 2021.- El candidato por la coalición “Juntos

haremos historia“ Doctor Domingo, se reunió con la Asociación de Vendedores
Ambulantes de Tuxpan.

Esta actividad se llevó a cabo para establecer las estrategias necesarias y diseñar
un modelo de gestión en beneficio del comercio informal, que permita satisfacer
sus necesidades primarias, tener una forma de trabajo estable, obtener el sustento
diario y pagar sus necesidades básicas, tener un lugar digno donde comercializar
sus productos y mejor organización; que les brinde oportunidades de desarrollo
competitivo y así mejorar su calidad de vida.

“Trabajaremos de la mano con las y los vendedores ambulantes y así lo haremos
con la administración que vamos a encabezar, preponderando el respeto a su trabajo,
velando por sus intereses y cuidando de su participación como elementos
económicos emblemáticos del centro de la ciudad“.

Los comerciantes, se dijeron contentos y pidieron al candidato seguir en la misma
dinámica de contar con el apoyo del municipio, además dijeron tener confianza en
este proyecto, y le externaron su respaldo pues consideraron sus propuestas como
reales y eficaces.

Finalmente, el candidato agradeció la aceptación de lso vendedores y concluyó
recordando la importancia que tienen para la economía local.

 Los comerciantes, se dijeron contentos y pidieron al candidato seguir en la misma dinámica de
contar con el apoyo del municipio.

Las muestras de cariño y
amistad de Jungapeo, no dejan
duda de nuestro triunfo el 6 de

junio: Tavo Ocampo
-Tengo el firme compromiso de luchar por un presupuesto justo que

permita a zonas productivas como Jungapeo, desarrollar su potencial.

Jungapeo, Mich., 21 de mayo de 2021. En un emotivo encuentro, simpatizantes
provenientes de diversas localidades de Jungapeo refrendaron su apoyo a Tavo Ocampo
para ser el próximo Diputado Federal del Distrito 03.

El candidato de la alianza Va por México agradeció las muestras de respaldo que han sido
reiteradas a través de cada recorrido y encuentro con la ciudadanía, que no deja duda que
será el triunfador el próximo 6 de junio en la jornada electoral.

Expresó que tiene el firme compromiso de servir con el mismo cariño que le han mostrado,
además con la misma responsabilidad y vocación que lo ha hecho en sus cargos anteriores.
También, ser un legislador que regresará para mantener la cercanía con los ciudadanos que le
caracteriza.

Tavo Ocampo indicó que tiene un firme compromiso de luchar por un presupuesto justo
que permita a zonas productivas como Jungapeo desarrollar su potencial, mediante el apoyo
de los productores para acceder a insumos, implementos y herramientas. Y también para que
los programas sociales se enfoquen en atender las necesidades como vivienda digna.

Contarán con un legislador que los escuche, que acompañe sus esfuerzos y que los
represente dignamente en el Congreso de la Unión, porque yo no les voy a fallar, concluyó el
abanderado de los partidos PRI, PAN y PRD.

Contarán con un legislador que los escuche, que acompañe sus esfuerzos y que los represente
dignamente en el Congreso de la Unión.
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Se suman ex aspirantes y cuadros
Morenistas a Toño Ixtláhuac

-Tres ex aspirantes de MORENA a la alcaldía de Zitácuaro se suman al proyecto de Toño Ixtláhuac y fortalecen
aún más su candidatura

Zitácuaro, Mich, mayo de 2021.La
adhesión se dio a conocer esta tarde, por parte
de Alan González Cano, Ramón Camacho Blas
y Raúl Colín Sánchez, quienes junto con sus
cuadros, se suman a la candidatura de Toño
Ixtláhuac.

Los tres exaspirantes se reconocieron
entre sí como ciudadanos con espíritu de
sevicio y de alto valor social, que serán de
gran apoyo para Ixtláhuac.

Coincidieron que están contra la
imposición y los acuerdos bajo la sombra,
actos de los que fueron víctimas dentro de
Morena, "a nosotros nos impusieron a su
candidata, no nos sentimos representados por
ella, a pesar de nuestras inconformidades, nos
desdeñaron y lo que nos interesa un proyecto
integral y el desarrollo del municipio",
señalaron.

Los ex aspirantes agregaron "Para

nosotros es un momento difícil el que vivimos
dentro de Morena, pero estamos seguros que
Toño Ixtláhuac si llevará a Zitácuaro al
crecimiento y daremos nuestro esfuerzo y
apoyo para que llegue al triunfo, vamos a
trabajar para él y esperamos que más gente
se sume a este esfuerzo".

Aclararon que son gente obradorista, que
coinciden con las políticas del Presidente de
la República, pero también admiten que la
mejor opción para Zitácuaro se llama Toño
Ixtláhuac.

El candidato Ixtláhuac se mostró
agradecido y halagado por la adhesión
morenista y se comprometió a cumplir el
proyecto que ofrece para Zitácuaro.

"El proyecto que encabezo no busca
pelear con el Presidente de la República, lo
reconocemos como un hombre que se está
esforzando y desde Zitácuaro estableceremos
un trabajo de contacto, de coordinación y que
se vea favorecido el municipio con una buena
relación con la Federación", mencionó Toño.

Aseguró que el suyo no es un proyecto
electorero, "es un proyecto de política,
abierto, que va más allá de partidos políticos,
que radica en hombres y mujeres con la
camiseta puesta del servicio público y de
Zitácuaro".

Este viernes venció plazo para
que el Ayuntamiento retire la

basura, pero no lo hizo
-Particulares tiran bolsas con basura en los terrenos de la feria

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
viernes es la fecha límite para que el ayuntamiento municipal retire la basura de los terrenos de
la feria, este fue el acuerdo que realizaron la semana pasada vecinos de la colonia Guayabitos
con el Secretario del Ayuntamiento, Santiago Jiménez Baca.

Hay que mencionar que el origen del problema, nació con el incendio en el tiradero municipal,
fue entonces que se optó por tirar la basura en estos terrenos, pero causó inconformidad por
parte de vecinos de colonias aledañas; bajo presión pidieron que se limpiara.

Por algunos días, con máquinas se comenzaron a retirar los residuos, pero vecinos
comentaron que solo sacaron 8 carros repletos.

Por el momento la basura sigue en este lugar y ya no entran máquinas a removerla,
tampoco góndolas para transportarla al relleno sanitario del municipio de Hidalgo.

Los más afectados por esta situación, siguen siendo más de 60 familias que componen la
colonia Guayabitos, ya que hasta sus viviendas llegan los malos olores, escurrimientos de
lixiviados a sus canales de agua, así como animales que son producto de la presencia de la
basura.

Anteriormente se habían organizado para hacer guardias, y no permitir que tiren más
basura, sin embargo muchos tienen que salir a trabajar y les ha resultado imposible mantener
está vigilancia. En su lugar se turnan de uno por uno y por varios momentos van a vigilar, esto
hasta ahora no les ha funcionado.

Según comentarios de los mismos vecinos, el ayuntamiento ya no ha tirado más basura
pero tampoco retira la que ya está, además en los últimos días acuden carros particulares a
aventar bolsas de basura.

Agregaron que por la tarde,los afectados se reunirán con jefes de varias tenencias del
municipio, con el fin de buscar soluciones conjuntas, quizá se emprendan las medidas que se
requieren para que sus peticiones sean escuchadas por parte de la autoridad.

La basura sigue en este lugar y ya no entran máquinas a removerla, tampoco góndolas para
transportarla al relleno sanitario del municipio de Hidalgo.

Morena ha cancelado seis
programas claves para el

desarrollo rural: Juan Luis
García

• En tres años ha cancelado seis programas claves para el desarrollo de
campo, pues beneficiaban a miles de campesinos de nuestro estado, señala
el candidato del Equipo por Michoacán a diputado local por el Distrito de
Huetamo.

Huetamo, Michoacán, a 21 de mayo de 2021.- El Gobierno Federal de Morena les ha dado
la espalda a las mujeres y hombres del campo michoacano, pues durante los últimos tres años
ha cancelado seis programas claves, señaló el candidato del Equipo por Michoacán a diputado
local por el Distrito de Huetamo, Juan Luis García Conejo.

De visita en las comunidades huetamenses de Cuaro, Coenandio y La Era, así como en la
colonia Benito Juárez, el abanderado de PRD, PRI y PAN detalló que uno de los programas
cancelados por el Gobierno Federal de Morena fue el Seguro Agrícola Catastrófico, que daba
protección a 7 mil productores y 35 mil hectáreas frente a siniestros naturales como sequías,
plagas o inundaciones.

También canceló el programa de concurrencia, dejando sin apoyos a otros miles de
productores michoacanos, que ya no tienen apoyo federal para insumos ni recursos para la
siembra.

Asimismo, eliminó el Programa de Apoyo a la Agricultura Familiar y de Traspatio, dejando
igual, sin recursos, a más de 10 mil familias de las zonas más marginadas de Michoacán.

Además, la extinción de fideicomisos ha afectado también a miles de michoacanas y
michoacanos productores del sector agroalimentario, que se quedaron sin poder tener acceso
al financiamiento rural con la eliminación del Fideicomiso de Financiera Rural.

“En lo dicho: el Gobierno Federal de Morena le ha dado la espalda al campo”, lamentó
Juan Luis García

Ante ello, destacó que el próximo 6 de junio las y los michoacanos podrán decirle en las
urnas al Gobierno Federal de Morena que están inconformes, y en este sentido llamó a la
ciudadanía a votar por las y los candidatos del Equipo por Michoacán.

Por último, Juan Luis García asumió el compromiso de luchar desde el Congreso del
Estado para que las mujeres y los hombres del campo michoacano reciban apoyos suficientes,
que estén a la altura de sus grandes aportaciones a la vida económica de nuestro estado.

Uno de los programas cancelados por el Gobierno Federal de Morena fue el Seguro Agrícola
Catastrófico, que daba protección a 7 mil productores y 35 mil hectáreas frente a siniestros
naturales como sequías, plagas o inundaciones.
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Sigue Carlos Herrera a la
cabeza en preferencias

Morelia, Michoacán, a 19 de mayo de 2021.- Carlos Herrera Tello, candidato a la gubernatura
de Michoacán por el PRD, PRI y PAN continúa con un crecimiento en la intención del voto.

De acuerdo al último reporte de la encuestadora México Elige, Carlos Herrera sigue
encabezando las preferencias con un 38.7 por ciento, mientras que en 2.º lugar le sigue el
candidato de Morena y PT, Alfredo Ramírez Bedolla con 38.0 por ciento.

La encuestadora nacional, informó que los resultados son de acuerdo a un estudio de
opinión pública que se aplicó en los 15 estados donde habrá elecciones a Gobernador este
próximo 6 de junio, en donde participaron mexicanos mayores de 18 años en adelante,
residentes en México y con acceso a espacios de Facebook.

Cabe destacar que a casi dos semanas de que se lleven a cabo las elecciones, diversos
sectores han manifestado su respaldo a Herrera Tello; y es que recientemente el sector
empresarial que aglutina a la fuerza económica del estado, cerraron filas con el candidato del
Equipo por Michoacán.

Toño Ixtláhuaac acuerda con
comuneros, atender agenda

institucional climática
H. Zitácuaro, Mich, mayo de 2021.-Esta mañana Juan Antonio Ixtláhuac, se reunió con

comuneros de diferentes localidades de Zitácuaro, quienes expresaron, de manera principal,
la problemática que tienen con el agua, por lo que pidieron apoyo para instalar un sistema de
riego, así como ayuda para los que producen y siembran árboles. Varios fueron los lideres
que mostraron su preocupación por el cambio climático, específicamente en el tema de los
incendios forestales, que han afectado a gran parte de las zonas boscosas de Michoacán.

De manera atenta, Toño Ixtláhuac propuso crear gobernanza entre los ciudadanos del
Municipio y mostró su preocupación para que se pueda atender una agenda institucional
climática, argumentando que es importante darle ese espacio a la sociedad; "desde el primer
minuto de gobierno reforzaremos todas las áreas de nuestra administración”.

Comuneros de diferentes localidades, expresaron al candidato Toño Ixtláhuac, la problemática
que tienen con el agua y el daño ecológico.

Tuzantla apoyará este 6 de junio el
proyecto de Jazmín Arroyo

• Ya me conocen, soy una mujer de resultados, destaca la candidata
• En este gobierno continuarán apoyos al campo, la ganadería y las mujeres

“Hoy nos une el querer un mejor municipio, el seguir en la dirección correcta, por eso estoy
muy contenta de hacer equipo con estas mujeres y hombres de bien”.

Tuzantla, Michoacán, 20 de Mayo de
2021.-El próximo 6 de junio las y los
tuzantlenses apoyarán el proyecto que
representa la candidata del PRI, PAN y PRD,
Jazmín Arroyo Martínez, porque su planilla
está integrada por hombres y mujeres que
desean seguir aportando al crecimiento y
desarrollo de Tuzantla.

En gira de trabajo en las comunidades de
Tiripitío y Las Lajitas, Jazmín Arroyo,
abanderada de los partidos Revolucionario

Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y
de la Revolución Democrática (PRD), se
mostró contenta por la gran aceptación que
ha tenido su propuesta de trabajo y su
plataforma política.

“Me conocen desde niña, conocen a mis
padres, y saben que soy una mujer de
resultados, he hecho mi trabajo con cariño y
con el corazón, saben que a pesar de que el
gobierno federal recortó muchos programas y
recursos aquí en Tuzantla siempre atendíamos

a nuestra gente”, expresó la candidata.
Explicó que ahora en su planilla se ha

integrado con la visión del PRI, PAN y el PRD,
con el objetivo de seguir impulsando el
desarrollo de Tuzantla.

“Hoy nos une el querer un mejor municipio,
el seguir en la dirección correcta, por eso estoy
muy contenta de hacer equipo con estas
mujeres y hombres de bien”, subrayó.

Jazmín Arroyo se comprometió a darle
continuidad a los programas de apoyo al
campo, a la ganadería, a las mujeres, a los
adultos mayores, pero además, se impulsarán
acciones de mejoramiento de vivienda, se
acercará la salud a todas las comunidades y
se fomentarán proyectos productivos para
que puedan mejorar la economía familiar.

“Mi gobierno será de cercanía con la gente
y gran con sentido social”, dijo.

La candidata del PRI, PAN y PRD, exhortó
a las y los tuzantlenses para que el próximo
domingo 6 de junio le muestren su confianza
y voten por el proyecto que representa, pero
también apoyen al candidato del Equipo por
Michoacán, Carlos Herrera Tello, así como al
candidato a diputado local Juan Luis García y
candidato a diputado federal.
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Parras de la Fuente, Coah., Recibió  ¡FELICITACIONES! En
el DÍA DEL MAESTRO  MOISÉS FUENTES FLORES  De su
esposa Diana, Hijos y familiares

Mérida, Yuc., CUMPLIERON AÑOS  Y Fueron
¡FELICITADOS!  El Feliz Matrimonio de MILAGROS
ITANDEHUI GONZÁLEZ Y DAVID NOGUEDA CASTILLO.

La señora JOSEFINA SÁNCHEZ  DE HERNÁNDEZ
CUMPLIÓ AÑOS Y Fue festejada por su esposo Pole y
familiares .¡FELICIDADES!.

La maestra ANGÉLICA
NATERAS  Celebro el Día del
Maestro y CUMPLIÓ AÑOS
Y fue ¡FELICITADA! Por su
hija Denise Chanthal  y
familiares.

Fue festejada  en el DÍA Del MAESTRO DULCE MARÍA
GONZÁLEZ MERCADO  Por su esposo René, Dulcecita y
Rosita Efe.¡ FELICIDADES!

El Lic. ENRIQUE SALAZAR SUAREZ   CUMPLIÓ AÑOS  Y
Fue ¡FELICITADO!  Por sus padres Enrique, Delhi y hermanos.

CUMPLIÓ 3 AÑITOS  CUMPLIÓ  El niño CARLITOS
IGNACIO VILLEGAS JUÁREZ Y Fue festejado por sus papás,
familiares y por Renecito Serrano leal.

ANDREA MEZA. Tercera mexicana  En CORONARSE  MISS
UNIVERSO. De 26 Años.  Originaria de Chihuahua. Su Vestido
Rojo fue diseñado por un Michoacano

AL CUMPLIR AÑOS NORMA MIRANDA  Recibió
¡FELICITACIONES! De su mama Enriqueta de familiares y
amistades.

ROCIÓ  VARGAS GÓMEZ  Líder. Sindical del H.
Ayuntamiento  fue ¡FELICITADA! Por su hija Diana, familiares
y compañeros de trabajo.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES;  ¡¡¡MUCHAS
FELICIDADES!!!   A TODOS LOS MAESTROS QUE ESTE 15 DE
MAYO DEL 2021 CELEBRARON  SU DÍA. COMPRENDEMOS QUE
UNA NACIÓN NO SE PUEDE ENTENDER SIN LA VIGOROSA
PRESENCIA DE NUESTROS MAESTROS Y MAESTRAS. Pues han
sido ellos los grandes constructores del México moderno. Y que fueron
y son sin duda los luchadores dentro y fuera del Aula  y de esas luchas es
heredero el Maestro Mexicano y que desde la humilde trinchera,La
Ranchería, La Colonia y la Zona Urbana,antepone sus compromisos
personalesa las difíciles circunstancias y crecen ante los complicados
retos, velando siempre por los demás.Sin embargo los Maestros y
Maestras que también son herederos de esas justas y difíciles luchas por
el trabajo y nuestras reindivicaciones., hoy se encuentran solos y
traicionados en su rool Histórico. El Maestro mexicano HOY No tiene
el reconocimiento social justa por su labor,no tiene las condiciones
necesarias para fortalecer su desempeño y mucho menos una
representación legitima,digna, solidaria y democrática y de compromiso
Social. Por ello este 15 de Mayo  no es solo momento de festejar
sinomás bien de recordar que la grandeza de México,NACE Se mantiene
y tendrá futuro si somos capaces de sostener a nuestro mejor patrimonio
una EDUCACIÓN PUBLICA AL SERVICIO DEL PUEBLO.Y el
Reconocimiento pleno a la noble labor del Maestro, Revalorando su
misión y mejorando sus condiciones de vida y solo así RESCATAREMOS

A MÉXICO… Mérida Yuc.,
CUMPLIERON AÑOS De vida el
feliz matrimonio formado por
DAVID NOGUEDA CASTILLO
El 12 de Mayo y MILAGROS
ITANDEHUI GONZÁLEZ
MERCADO El 14 de Mayo.
Ambos recibieron felicitaciones
de su pequeña hija Gabriela  con
mucho amor en este día como  de
los señores Beatriz Castillo E
Ismael Nogueda y de las familias
vía telefónica González Olmos y
Serrano González y Serrano
Fuentes. Ambos celebraron  con
un convivio familiar y desde luego
partieron su Pastel de
Cumpleaños. La que esto escribe
los felicita y desea lo hayan
pasado muy feliz.
¡FELICITACIONES A LOS
DOS!...Parras de la Fuente,
Coah.,Este 15 de Mayo el
Profesor MOISÉS FUENTES
FLORES Recibió parabienes y
felicitaciones en especial de su
esposa Diana Gómez de Fuentes
de sus queridos hijos, igualmente
de sus alumnos de la Escuela

Normal Oficial DORA MADERO Y desde luego de  hermanos, sobrinos
y de demás familiares. ¡FELICIDADES PROFESOR!... El Niño CARLOS
IGNACIO VILLEGAS  JUÁREZ CUMPLIÓ 3 AÑITOS Y sus queridos
padres Karla Karina Juárez Leal e Ignacio Villegas Urquizale celebraron
conuna fiesta en su honor, con una exquisita merienda estando
acompañado de su bisabuelito Héctor Sumano Leal de su abuelita Ericka

Karina  de sus primos Renecito Serrano Leal de Maye, Tania y Erick.,
y que todos juntos lo acompañaron y ayudaron a apagar las velitas de
su Pastel. ¡FELICIDADES!...  La señora JOSEFINA SÁNCHEZ DE
HERNÁNDEZ CUMPLIÓ AÑOS Y fue festejada por su esposo Hipólito
Hernández por sus queridos hijos Pablo, Roció y Orizbeth Hernández
Sánchez con una comida ofrecida en su honor., igualmente  estuvo
acompañada de sus nietos Camila, Paquito e Iván y de demás familiares
que le ayudaron a partir su Pastel de Cumpleaños.
 ¡FELICIDADES COMADRE!...  En este 15 de Mayo  La Maestra
DULCE MARÍA GONZÁLEZ MERCADO Sorpresivamente Recibió
invitación de su esposo Rene Serrano Fuentes y de su hija Dulce Gabriela
para  festejarle e ir a comer con motivo del Día del Maestro. En esta
ocasión disfruto de un exquisito platillo en el «Restaurante El Vergel»
Y desde luego paso unas horas feliz al lado de todos nosotros.
¡FELICIDADES DULCE!... El pasado 17 de Mayo CUMPLIÓ AÑOS
La señora ROCIÓ VARGAS GÓMEZ  LÍDER SINDICAL Del H.
Ayuntamiento. Y por este motivo recibió parabienes y felicitaciones
en especial de su hija Diana, de su nieto, hermanos y sobrinos., igualmente
de compañeros trabajadores  que le desearon todo lo mejor  y que desde
luego apago las velitas de su Pastel. ¡FELICIDADES CHÍO!...   AL
CUMPLIR AÑOS NORMITA MIRANDA Organizadora de Viajes
Turísticos SHANAHO  Recibió los mejores deseos y parabienes de su
mama la Sra. Enriqueta de su hija Diana y de su nietecita Lexie y demás
familia. Igualmente  recibió estas de un grupo de amistades que  la
estiman y aprecian. ¡FELICIDADES NORMITA!... La Maestra
ANGÉLICA NATERAS Este 15 de Mayo Recibió parabienes y
felicitaciones dobles ya que celebró Su CUMPLEAÑOS y el Día del
Maestro. Especialmente recibió estas de su hija Denisse Chanthall
Paulin Naterasy familia  y quedesde temprana hora recibió muestras de
amor y cariño, igualmente de parte de compañeros Maestros y alumnos
que la felicitaron. ¡FELICIDADES MAESTRA!... El Lic. ENRIQUE
SALAZAR SUAREZ CUMPLIÓ AÑOS  Y fue felicitado por sus queridos
padres Enrique Salazar Arriaga y Delhi Suarez García  de sus hermanos
que tempranamente lo felicitaron. Igualmente recibió parabienes y los
mejores deseos  de amistades que lo estiman y aprecian.
¡FELICITACIONES QUIQUE!...  Tercera mexicana en Coronarse en
MISS UNIVERSO. ANDREA MEZA. Antes Lupita Jones en 1991. Y
Ximena Navarrete en 2010.  En Certamen de belleza celebrado en
Hollywood Florida.La mexicana  es originaria de Chihuahua de 26
Años  Mide 1.82 M. es INGENIERO Yes Activista por los Derechos de
los animales y Embajadora de Turismo en su Estado. Su vestido Rojo de
Gala fue diseñado por el Michoacano Luis Lenin Ayala… Se nos termina
el espacio y nos vamos,no sin antes dejar este Mensaje: «AMA VOLVER
A NACER, AMA ESTA NUEVA OPORTUNIDAD DE VIDA, AMA
DESPERTAR, AMA Y DA GRACIAS A DIOS AL INICIAR ESTE DÍA.
RECUERDA QUE CADA AMANECER ES UN NUEVO DÍA. ¡SEAN
FELICES!...
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Mexicanos
Contra la

Corrupción y la
Impunidad,

rechaza acusaciones sin
fundamento, del presidente de

la república
Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) rechaza, una vez más, las

acusaciones del Presidente de la República, sin fundamento ni evidencia alguna, sobre una
presunta vinculación con partidos políticos o intervención en campañas electorales. Reiteramos
que MCCI no está vinculado con ningún partido político, ni lo estará.

Los recursos con los que opera MCCI provienen de agencias de desarrollo internacional,
de fundaciones e instancias privadas al amparo de las leyes mexicanas y en congruencia con
nuestro objeto social: la investigación aplicada, periodística y jurídica sobre las causas,
mecanismos y costos de la corrupción, así como de la promoción del Estado de derecho. A
estas tareas y a ninguna otra se destina el financiamiento recibido. De ello damos cuenta
permanentemente.

Cada donativo financiero recibido por MCCI se registra ante las autoridades competentes
y la Constitución prohíbe utilizar “en beneficio propio o de terceros la información confidencial
de que disponga en razón de su cargo”.

Las reiteradas acusaciones proferidas esta mañana son falsas y constituyen un uso
indebido de información protegida por la Constitución y las leyes, que al ser utilizada por
quien es autoridad se vuelve además un acto de acoso e intimidación que transgrede los
límites de la libertad de expresión.

Exhibir desde la tribuna del Presidente de la República documentos fiscales con datos
sensibles es inconstitucional. Viola el artículo 6° apartado A y 16, segundo párrafo de la Carta
Magna, el principio de reserva fiscal y diversos artículos de la Ley General de Protección de
Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados.

El Presidente ha atacado y acusado falsamente a MCCI en 61 ocasiones durante sus
intervenciones matutinas. Esta conducta inhibitoria del trabajo que lleva a cabo MCCI,
constituye una persecución política en contra de una organización de la sociedad civil, que ha
acreditado desde su fundación el cumplimiento de su objeto social y ha hecho un uso
responsable, legal y legítimo tanto de los recursos recibidos por sus donantes como de las
libertades garantizadas por la Constitución Mexicana.

Exigimos un alto a este acoso abusivo e ilegal desde la Presidencia de la República en
contra de MCCI, de los integrantes de su Consejo Consultivo y de sus donantes; pero tengan
la seguridad de que MCCI seguirá adelante en el cumplimiento del compromiso que hemos
adquirido con la sociedad mexicana.

Noticias de la Salud

¿Quiénes son los más indecisos en ponerse la
vacuna contra el COVID-19?

  21 de Mayo, 2021.En los Estados Unidos,
se encuestó a 732 308 personas y los
resultados sobre las personas que no quieren
o no saben si aplicarse la vacuna contra el
COVID-19 son sorprendentes, y a pesar de
que la encuesta en línea también encontró que,
aunque la vacuna ya tiene mayor aceptación,
(la indecisión disminuyó de 27.5 % en enero a
22 % en marzo), todavía hay personas
indecisas, sobre todo entre los llamados
trabajadores de cuello azul.

Casi la mitad (48 %) de las personas que
no quieren vacunarse dijeron que les
preocupan los efectos secundarios, mientras
que más de un tercio de los encuestados
dijeron que creían que no necesitaban la
vacuna, no confiaban en el gobierno, estaban
esperando a ver si la vacuna es segura o que
no confiaban en las vacunas contra el COVID.

Los resultados de la encuesta demostraron
una indecisión por aplicarse la vacuna de 9.6
% entre educadores y personas que trabajan
en sectores de ciencias biológicas, físicas o
sociales, 46 % entre personas que trabajan en
la construcción, extracción de petróleo, gas y
minería, mientras que las tasas de indecisión
fueron casi igual de altas entre los trabajadores
de instalación, mantenimiento, reparación,
agricultura, pesca y silvicultura.

En el campo de la salud, los farmacéuticos
tuvieron el menor porcentaje de indecisión con
un 8.5 %, mientras que el mayor porcentaje
fue entre los auxiliares médicos, técnicos de
emergencias médicas y personal de enfermería,
psiquiátricos o atención médica domiciliaria
con un 20.5 %.

FUENTE: Drugs.com

Solo 3 de cada 10 padres dicen que
vacunarán a sus hijos de inmediato

  21 de Mayo, 2021. Una encuesta de la
Kaiser Family Foundation descubrió que solo
3 de cada 10 padres planean vacunar a sus
hijos contra el COVID-19 de inmediato; más

del 25 % dijo que desea esperar a que se
completen los ensayos clínicos para niños
antes de tomar esa decisión. Una encuesta de
Yahoo en abril obtuvo resultados similares: el
39 % de los padres dijo que vacunarán a sus
hijos contra el COVID-19 tan pronto como sean
elegibles; el 37 % dijo que no vacunarán a sus
hijos y; el 24 % dijo que no está seguro.

El 10 de mayo de 2021, la FDA aprobó el
uso de la vacuna COVID-19 de 2 dosis de
Pfizer en niños de 12 a 15 años. La FDA y
Pfizer enfatizaron que la vacuna es segura para
los niños de este grupo de edad y ayudará a
que las escuelas sean más seguras en el
otoño; sin embargo, no es obligatorio que los
niños reciban la vacuna antes de regresar a la
escuela.

"No creo que necesitemos tener esa
(Autorización de uso de emergencia) para que
todas las escuelas funcionen lo más cerca
posible de lo normal", dijo el Dr. Amesh A.
Adalja, experto en enfermedades infecciosas,
investigador principal del Johns Hopkins
Center for Health Security, le dijo a Yahoo Life.
"Sin embargo, vacunar a este grupo facilita
las actividades extracurriculares. También
elimina un obstáculo más".

FUENTE: AOL

Científicos escoceses anuncian estudio de
curcumina para combatir el COVID

  20 de Mayo, 2021.Una nueva
investigación demuestra que un extracto de
curcumina biodisponible podría disminuir
algunas de las complicaciones del COVID-19.
La curcumina es un compuesto que se
encuentra en la cúrcuma, una especia que se
utiliza en el curry y que se ha utilizado como
medicina en la India durante cientos de
generaciones.

Los científicos escoceses identificaron
nuevos biomarcadores de inflamación que
indican la gravedad del COVID-19 y lo
distinguen de un caso grave de gripe. Un

investigador principal dijo que el tratamiento
previo con el extracto podría salvar a muchas
personas de las complicaciones del
coronavirus y cita evidencia del Dr. Pradyut
Waghray, neumólogo consultor principal de
las Fuerzas Armadas de la India.

En un video, Waghray habla sobre los
resultados que ha visto en sus pacientes y
explica cómo la curcumina previene la entrada
del virus en las células, impide que se
multiplique del virus y previene la tormenta
de citoquinas que puede causar
complicaciones e incluso la muerte.

Debido a que el extracto de curcumina
suprime los mecanismos que causan la
inflamación crónica y actúa como un agente
antiinflamatorio contra las complicaciones de
las infecciones virales, se ha utilizado para
tratar una amplia gama de dolencias, como la
diabetes, demencia, enfermedad de Alzheimer
y para ayudar a aliviar el dolor de la
osteoartritis de rodilla.

FUENTE:
The Scotsman. YouTube

Un estudio demuestra que la pandemia
incrementa los deseos alimenticios en
personas con problemas de obesidad

  19 de Mayo, 2021. La pandemia no ayudó
a las personas con obesidad. Un estudio
reciente demuestra que las medidas de la
pandemia, como el aislamiento, causaron
estrés y depresión que hacen que las personas
consuman alimentos más procesados,
azucarados, chatarra y disminuyan su
actividad física. Los investigadores notaron
que las personas con obesidad sienten más
estrés debido a las altas tasas de mortalidad,
lo que se complica por una pandemia que les
dificulta buscar y recibir tratamiento para su
obesidad.

El estudio demuestra que la pandemia
limitó las compras diarias de comestibles,
incluyendo el consumo de frutas frescas,
vegetales, pescado y otros alimentos
saludables. Como resultado, las personas
reportaron consumir más alimentos
procesados, snacks y cereales.

También se descubrió que las medidas de
cuarentena y distanciamiento social para
prevenir la propagación del COVID-19
provocan muchos problemas alimenticios y
depresión. Los autores del estudio señalaron
que las personas con obesidad tienden a
utilizar la comida como un mecanismo para
afrontar la depresión o para suprimir el hambre
emocional.

FUENTE: Dovepress
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 Participar de verdad

En la educación no sólo nos jugamos el
bienestar futuro, sino la autodeterminación

presente de la joven generación.

Author photo. David Calderón. mayo 20,
2021 | 15:14 hrs. La educación es un derecho
irrenunciable: toda persona tiene el derecho
intrínseco de desarrollar el conjunto de sus
capacidades, y por ende es acreedora al apoyo
sistemático; es destinataria de las obligaciones
del Estado para ejercer a cabalidad ese
“derecho a desarrollarse sin obstáculos, sin
discriminación ni exclusión”. Si a ello le
agregamos que niñas y niños son titulares con
eminencia, con urgencia y con prioridad, el
derecho a la educación debería ser uno de los
más estudiados y defendidos, en la práctica y
en los tribunales.

Niñas y niños requieren de educación más
que los demás, pues –aunque es un derecho
universal– se encuentran en especial
vulnerabilidad si no son acompañados, y si
no tienen a disposición los medios adecuados
y suficientes para su crecimiento físico,
emocional e intelectual, para que no se frustre
su potencial para el discernimiento ético, la
creatividad, la socialidad. El “interés superior
de la niñez”, consagrado en la Constitución y

pieza inexcusable de las responsabilidades de
México como Estado parte de las
convenciones internacionales, cuenta en la
educación como nunca. La educación es la
diferencia entre una vida digna y plena, o la
sujeción emocional o política, la fragilidad, la
imposibilidad de perseguir el propio proyecto
de vida y caer en ser usados como medios
para la voluntad de alguien más. En la
educación no sólo nos jugamos el bienestar
futuro, sino la autodeterminación presente de
la joven generación.

Desde Aprender Primero, el brazo jurídico
de Mexicanos Primero, interpusimos una
demanda de amparo contra la Ley General de
Educación (LGE) señalando elementos de
inconstitucionalidad en la reforma –
apresurada y por aplanadora legislativa– que
se hizo de esta ley general; lo que correspondía
era hacer concretos elementos presentes en
el artículo tercero de nuestra Carta Magna,
pero siendo una ley derivada, contradice su
fuente. Tras más de dos años, el juicio recorrió
todas las instancias, y fue llevado a la
consideración de la Segunda Sala de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los
puntos relevantes que litigamos tienen que
ver con el hecho de que los artículos de la
LGE vigente no atienden a los criterios de
consulta a pueblos y comunidades indígenas,
a personas con discapacidad y a los propios
niñas y niños, además de cuestionar que no
se hicieran puntuales los deberes de
transparencia y que quede confuso que la
responsabilidad de la infraestructura es de los
funcionarios, no de las familias.

En la sesión de ayer, con una votación
dividida 4 a 1, la sentencia no nos dio la razón.
El asunto no fue ‘sobreseído’, es decir, se
reconoció que legítimamente desde la

sociedad civil podamos cuestionar la
constitucionalidad de las leyes generales. La
sentencia sentará de todos modos
antecedentes valiosos de interpretación, por
ejemplo, aclarando que la infraestructura es
deber de las autoridades, y que la participación
debe estar en la orientación de las inversiones,
y no cargar con la definición técnica por parte
de los comités de cada escuela. También se
reconoce que no hubo propiamente consulta
con los parámetros debidos… esa omisión es
grave, y empobrece la ley, haciéndola
excluyente en sus efectos pero también en su
punto de partida mismo.

Muchas lecciones: que recurrir al Poder
Judicial, aunque golpeado y por momentos
amenazado desde la soberbia del Ejecutivo,
es un contrapeso democrático que todas y
todos debemos sostener. Que el Legislativo
que se pliega al mandatario en turno
desmerece su papel de representación

popular, y acaba restringiendo derechos de
aquellos a quienes juró defender. Que la
verdadera participación debe ser permanente
y desde la definición; es triste ver que después
de más de 14 meses, autoridades educativas,
de repente inspiradas por la visibilidad en
época electoral y no por auténtico compromiso,
ahora apresuran la apertura de planteles que
antes –con negación cerril– dejaron caer; no
probaron formas intermedias de presencia, y
ahora quieren imponer un esquema “mitad y
mitad, y viernes para los que van más
rezagados” que es detestable en lo pedagógico
y riesgoso en lo epidemiológico. No creen en
la participación que no sea “les pedimos
ayuda para financiar”; veloces para querer
compensar lo que no cuidaron y lentos para
dialogar y entender las críticas, para atender
las propuestas estudiadas, para no poner las
cosas en tono electoral y con operadores
territoriales. La SEP sigue sin convocar,
incumpliendo el artículo 145 de la Ley General
de Educación, al Consejo Nacional de
Participación Social. La participación de
maestras y maestros está, con mucho, limitada
a esperar con agobio que se reestablezcan las
páginas web en las que deben capturar sus
datos de calificaciones, o de aspiraciones a
promoción. Ya es hora de exigir, con más fuerza,
participar de verdad.

El autor es presidente ejecutivo de
Mexicanos Primero.

ONU ‘le echa una mano’ a
AMLO: lanza licitación para
venta del avión presidencial

La UNOPS fija como precio mínimo de venta 2 mil 500 millones 17 mil
512 pesos.

La UNOPS fija como precio mínimo de venta el avión Boeing 787-8 Dreamliner en 2 mil 500
millones 17 mil 512 pesos.

(Margarita García/Margarita García).Redacción.La Oficina de las Naciones Unidas de
Servicios para Proyecto publicó una licitación para ayudar a la venta del avión presidencial
de México, que no se ha comercializado desde 2018, cuando el presidente Andrés Manuel
López Obrador inició su proceso de venta.

En el documento con referencia ITB/2021/19079, la UNOPS fija como precio mínimo de
venta el avión Boeing 787-8 Dreamliner en 2 mil 500 millones 17 mil 512 pesos.

Esta licitación forma parte del Acuerdo Marco entre el Gobierno de México y la Oficina de
las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) en el cual se estipula que este
organismo podrá brindar asistencia técnica en las licitaciones de proyectos estratégicos del
país con el fin de garantizar con una gestión eficaz.

¿Qué requisitos establece la oficina de Naciones Unidas en la licitación? Te contamos:
*Ningún nombre de los potenciales compradores del avión debe aparecer en el listado de

vendedores suspendidos de las Naciones Unidas.
*Tampoco deberán aparecer en la lista de mil 267 de empresas involucradas con el

financiamiento de actividades vinculadas con el terrorismo.
Se excluirá a las personas que aparezcan en estas listas:
*Proveedores suspendidos de UNOPS.
*Proveedores no responsables
*Declarados inelegibles por el Banco Mundial.
Este proceso de licitación estará vigente hasta el próximo 4 de junio.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaVisiones liberales y
populismo

P. Agustín García Celis

Hay una cierta confusión al utilizar el concepto “pueblo”, puesto que en ocasiones
se equipara al populismo. Es importante entender que el populismo son aquellas
corrientes de pensamiento social que sin reflexión o fundamento sólido se dirigen
hacia una cierta tendencia o afición popular en la sociedad.

La categoría de pueblo, que incorpora una valoración positiva de los lazos
comunitarios y culturales, suele ser rechazada por las visiones liberales individualistas
que apoyándose del populismo, consideran a la sociedad como una mera suma de
intereses que coexisten y que son arcaicos y frenan el desarrollo en la sociedad.

Todas estas corrientes de pensamiento, hablan de respeto a las libertades, pero
sin la raíz de una narrativa común. Pretenden imponerse de manera arbitraria como un
estereotipo social, y pretender ir destruyendo las instituciones que por mucho tiempo
han defendido los derechos humanos sustentando su labor en los valores morales
que defienden la dignidad de la persona humana.

En ciertos contextos, es frecuente acusar de populistas a todos los que defiendan
los derechos de los más débiles de la sociedad. Para estas visiones, la categoría de
pueblo es una mitificación de algo que en realidad no existe. Sin embargo, aquí se crea
una polarización innecesaria, ya que ni la idea de pueblo ni la de prójimo son categorías
puramente míticas o románticas que excluyan o desprecien la organización social, la
ciencia y las instituciones de la sociedad civil.

Los valores morales, que definen el concepto de pueblo, reúne ambas dimensiones
puesto que implica una marcha eficaz de transformación de la historia que exige
incorporarlo principalmente todo: las instituciones, el derecho, la técnica, la experiencia,
los aportes profesionales, el análisis científico, los procedimientos administrativos.

Por eso debemos apostar a los valores, porque en ellos se fundamentan todas las
instituciones que promueven la dignidad de la persona y que no dejan que ninguna
vida humana deje de ser protegida por un orden público, y debe estar bajo la tutela de
la legalidad, de un estado de tranquilidad fundado en la justicia y la verdad, con la
condición de un mínimo de bienestar asegurado por las instituciones públicas y por
las autoridades que gobiernan la nación.

Mayo

MAL DEL MUNDO
Los males que afectan el mundo en

su mayoría son notorios, pues como la
misma salud los atiendes hasta que se
presentan cada vez que parece que la
ciencia se aferra combatir afecciones de
salud y erradicar de los lugares que los
sufren o los pacientes que los viven,
aparecen nuevas cepas más fuertes, más
complicadas de superar. Hace falta sin
duda ir más allá de la luz, y del sonido y
aunque ya se haya hecho seguir
avanzando en estos caminos.

El hambre como mal mundial aqueja a
prácticamente el mundo entero aunque
el África sea más señalado América no
ha superado, ni Europa u otros
continentes, este es un mal que pareciera al más puro estilo de las corrientes económicas
recordar que para que existan ricos se quiere haber un estómago vacío, esta es una
afección que necesita voluntad desde lo más profundo del alma del que tiene el dinero
y el poder de capacitar en y para el desarrollo sostenible de las familias que viven en
este estado. Pues la hambruna a todas luces es triste, denigra a la especie y reconecta
con la existencia respecto a compartir.

De las enfermedades no hay tanto detrás de lo que a la luz se sabe, a pesar de las
teorías y comentarios que afirman haberse provocado o puesta en un receptor humano,
que los laboratorios en el mundo procuran la cura de los cánceres, y los virus y
bacterias que acaban con el organismo humano. Labores titánicas y desde luego
aplaudibles las de los científicos, médicos, enfermeras y cuántos hombres y mujeres
dedican tiempo, trabajo y vida por ayudar a la permanencia del hábitat humana en el
planeta.

Los males del alma sin en cambio, también viven en el ser humano que parece
aferrarse a tomar el camino contrario el buen vecino, del mejor hombre y mujer que
merezca la pena de vivir como buen cristiano, hablo del odio y el rencor, de la mala
entraña y de la mala fe, de las ganas pues de hacer el mal, de buscar que el otro
tropiece, del desquite y todo ese sentimiento que acerca más al chivo o al becerro, que
al padre o la madre con nombres y apellidos paternos y maternos. Si bien es cierto que
la propia ley nos otorga el derecho a un nombre, a un padre o una madre, vamos, a una
familia, lo cierto es que debemos ganarnósla.

Ya tenemos lo suficiente para tener credenciales de identificación, y si bien no
escogimos la familia que tenemos lo que sí podemos hacer es ganárnosla con buenos
modos y costumbres, sin que por ningún motivo se diga que se es malo o buena
porque así se enseñó en la casa si no por decisión propia, si bien es bueno tener
ejemplos a seguir, mucho más es erigirse en un buen ciudadano del mundo. Con los
males que hay ya es suficiente no sea portador de ninguna mala emoción y si de
pronto es presa identifíquela y suspéndala.

No permita que la pereza llegue, antes actívese y vuélvase productivo, no habrá la
puerta a la depresión antes póstrese frente al espejo y mire lo grandioso de la vida que
permitió de ser producto de un acto que le convirtió en un hombre y una mujer con
una tarea en la vida. Supere el dolor con la felicidad, confúndase con el bosque entre
los pinos y con el agua del cielo, procure alimentar su espíritu con la fe, y con el apoyo
social. Coma y beba paz en su interior y cosechará con los demás lo mismo.

No permita que lo males del mundo lo aquejan mucho menos que se queden a vivir
en usted, antes enfréntelos, busque ayuda si es necesario, tome el tiempo que se
ocupe, pero se deje vencer jamás, no se detenga siga, no se aflija brote, no llore por
aquel o aquella que no lo haría por ti ahórrese el desamor y tenga de pilón que dar en
todo momento; amor a la vida.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.
$ 500.00 por un año
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Invita PC
seguir

recomendaciones
de protección
ante cambios

de temperatura
Morelia, Michoacán a 21 de mayo de

2021.- La Secretaría de Gobierno a través de

la Coordinación de Protección Civil exhorta a la población michoacana a mantenerse alerta
por los cambios de temperatura que se esperan para este fin de semana.

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), se espera ambiente caluroso
en zonas costeras y en ciertas regiones lluvias y chubascos.

En el ánimo de inculcar la cultura de la prevención, PC estatal invita a la población a seguir
recomendaciones para proteger la salud.

• No exponerse por tiempos prolongados al sol para evitar insolación y golpes de calor, en
ese caos, utilizar bloqueador solar.

• Utilizar ropa y calzado ligero, preferentemente en colores claros
• Hervir el agua de consumo por lo menos durante 5 minutos.
• Desinfectar frutas, verduras y hortalizas
• Revisar que pescados, mariscos y carnes rojas estén frescos para evitar la intoxicación.
• Evitar en lo posible comidas y aguas frescas callejeras.
• Lavarse las manos antes de comer y después de ir al baño, o después de cambiar un

pañal.
• Mantener ventilados los sitios de trabajo y el hogar.
• Dar especial atención a personas enfermas y de la tercera edad, niños e indigentes ante

temperaturas altas
Ante la probabilidad de chubascos, se recomienda:
• Tener documentos importantes y personales en bolsas plastificadas para evitar su perdida.
• Preparar un botiquín familiar en caso de emergencia.
• Dar mantenimiento constante al sistema de drenaje, coladeras y canaletas para evitar

encharcamientos.
• No dejar cables de luz o extensiones en el piso donde pueda entrar en contacto con el

agua.
Se invita a reportar situaciones de riesgo y accidentes al número telefónico de emergencias

9-1-1.

Mujer fallece tras chocar su
auto contra árbol

Pátzcuaro, Mich.- Miércoles 20 de mayo de 2021.– La conductora de un vehículo falleció
al momento de que su unidad chocó contra un árbol ubicado a la orilla de la carretera Morelia-
Pátzcuaro, informaron fuentes de rescate y policiales.

El lamentable percance ocurrió la tarde noche de este miércoles, aproximadamente en el
kilómetro 49+200, dentro del municipio de Pátzcuaro.

El mencionado automóvil es de la marca Nissan Versa, color plata, con matrícula mexiquense
NEP7767, en cuyo asiento del piloto yacía una mujer, quien posteriormente fue identificada
como Martha, de 50 años de edad, trascendió en la labor noticiosa.

Al enterarse de la emergencia, los oficiales de la Guardia Nacional (GN), adscritos a la
Dirección General de Seguridad en Carreteras e Instalaciones, arribaron a la escena para
abanderar y delimitar el perímetro.

De igual manera arribaron unos paramédicos, quienes confirmaron el deceso de la mujer.
Luego, los agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) se encargaron de las averiguaciones
correspondientes con apoyo de unos peritos criminalistas, mismos que trasladaron el cadáver
a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Una mujer que conducía un auto Nissan Versa, perdió la vida al impactarse contra un árbol.

Seguía la búsqueda en Lázaro
Cárdenas del niño extraviado

en la playa

Lázaro Cárdenas, Mich., 20 de mayo de 2021.– Cuerpos de socorro y ciudadanos
se han unido en el trabajo de búsqueda del menor de 7 años que fue arrastrado por el
oleaje en la playa de La Manzanilla, donde su familia había acudido a vacacionar el
pasado fin de semana.

Desde entonces se reportaron en la búsqueda del niño elementos de la Marina y
Protección Civil Municipal.

Sin embargo también se solicitó ayuda a civiles, por lo que asociaciones de
pescadores y voluntarios de rescate se han unido para aumentar el radio de búsqueda
con la esperanza de localizarlo.

Para quienes deseen sumarse en apoyo a las brigadas de búsqueda 753 53 72307
ya sea para apoyar con trabajo o con la aportación de equipo que pueda ser útil,
como lanchas, drones o cuatrimotos.

Suben a 4 los fallecidos por
ataque a directivos del penal

de Lázaro Cárdenas
Lázaro Cárdenas, Mich.- Jueves 20 de mayo de 2021.- El número de muertos a consecuencia

del ataque a balazos contra directivos del penal estatal de Lázaro Cárdenas aumentó a cuatro
este día, luego de que uno de los dos sobrevivientes perdiera la vida en el nosocomio en el
que estaba internado, confirmaron fuentes allegadas.

Como se recordará, el miércoles pasado unos gatilleros emboscaron a una patrulla de
Seguridad Penitenciaria en la que viajaba el director, el jefe de custodios, el jefe de área y dos
custodios más de la cárcel en referencia, esto en los momentos en que salían del propio penal,
situado en la Tenencia de La Mira.

En el lugar del atentado pereció el director de la unidad penitenciaria, identificado como
Andrés M., así como Gonzalo J., jefe de seguridad y un custodio quien era el conductor de la
unidad oficial, misma que transitaba sobre la brecha El Bordonal rumbo al entronque de la
carretera La Mira-Lázaro Cárdenas.

Hubo dos sobrevivientes, pero este jueves pereció el custodio Adalberto, era atendido en
el Seguro Social local. Él alcanzó a repeler la agresión efectuada por los sujetos armados.

Al momento solamente queda con vida José Luis C., jefe de Industria del Trabajo del
citado Cereso, quien está malherido y continúa recibiendo atención médica. La Fiscalía General
del Estado de Michoacán (FGE) sigue con las pesquisas del ataque con la finalidad de
esclarecer los hechos.

En el lugar del atentado pereció el director de la unidad penitenciaria, Andrés M., así como
Gonzalo J., jefe de seguridad y un custodio quien era el conductor.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 22 de Mayo de 2021 18www.laregionenlinea.com.mx

Hombre atropellado y muerto
en la autopista

El cuerpo de un hombre tirado sobre la cinta
asfáltica, a la valoración de los elementos de
Bomberos ya no presenta signos vitales.

Una persona atropellda en la autopista
Zitácuaro-Lengua de Vaca, perdió la vida
la noche de este jueves.

Al llegar al  lugar se encuentran con
el cuerpo de un hombre tirado sobre la
cinta asfáltica, a la valoración de los
elementos de Bomberos ya no presenta
signos vitales.

Se desconoce la información del
automóvil que lo embistió.

Hasta el lugar llegó personal de la
Fiscalía para realizar el levantamiento del
cuerpo.

Persona muere por heridas de
bala, en Pueblo Nuevo

Un hombre perdió la vida al recibir varios
impactos de arma de fuego, se desconoce como
ocurrieron los hechos, la policía no informó

H. Zitácuaro, Mich.-Bomberos
reportan que esta tarde a las 15:40 horas
reciben reporte  vía telefónica de Policía
Michoacán, manifestando que se
encontraba una persona lesionada por
impactos de arma de fuego, en Pueblo
Nuevo, en la colonia Primero de Mayo,
como referencia por el Cerro de la Cruz

Se traslada la unidad de respuesta
inmediata a verificar el reporte.

Al llegar al lugar se visualiza a
elementos de Policía Michoacán quienes
ya tenían el área acordonada, por lo cual
no podieron ingresar al lugar.
Desconociendo generales del occiso y sus
lesiones.

Tres muertos a balazos son
hallados en el municipio de

Irimbo
Irimbo, Mich.- Viernes 21 de mayo de 2021.- Tres hombres que fueron asesinados a

balazos fueron encontrados muertos en un predio cerril que está en la comunidad de Loma de
Chupio, perteneciente a este municipio de Irimbo. Las víctimas fueron encontradas por unos
lugareños, quienes de inmediato dieron aviso de lo ocurrido a la Policía.

Lo anterior se pudo conocer en el trabajo periodístico. Al respecto trascendió que la gente
vecina de la zona al salir a realizar sus actividades cotidianas localizó a los fallecidos y
enseguida llamó al número telefónico de emergencias 911 para reportar el evento delictivo.
Unos elementos de Seguridad Pública arribaron ante la alerta de la ciudadanía y al confirmar
la situación acordonaron la escena del crimen.

El personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán tomó conocimiento del tema y
realizó el levantamiento de los cuerpos e hizo el traslado de éstos a las instalaciones del
Servicio Médico Forense para que ahí les fueran practicadas las necropsias de ley. Las
víctimas están en calidad de desconocidas, comentaron a esta agencia de noticias fuentes
policiacas.

Igualmente, contactos allegados al asunto mencionaron a este reportero que los ahora
occisos tenían las manos amarradas hacia atras de la espalda y añadieron que se presume que
el múltiple homicidio podría estar relacionado con los ajustes de cuentas entre grupos criminales
que tienen presencia en esta parte de la entidad.

Los occisos tenían las manos amarradas hacia atrás, se presume que las ejecuciones podrían
estar relacionadas con ajustes de cuentas.

Destaca programa Cam Alert al
C5i de Michoacán como el más

grande y avanzado de
Latinoamérica

• Dicha emisión es transmitida internacionalmente por A + E Networks
Latin America

Morelia, Michoacán, a 21 de mayo de 2021.- A través de la segunda temporada del programa
Cam Alert, el cual es producido por A + E Networks Latin America, se dio a conocer que el
Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia
(C5i), de Michoacán es el más grande de América Latina y cuenta con las características en
seguridad para ser considerado como el más avanzado.

En dicha emisión, se destacaron las herramientas tecnológicas con las que cuenta la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), para prevenir la comisión de hechos delictuosos en la
entidad y atender de manera oportuna cualquier emergencia que pudiera presentarse.

“Es el complejo más grande de América Latina, y se conecta a su vez con 11 subcentros
que están distribuidos en todo el territorio, lo que permite monitorear en tiempo real 6 mil
videocámaras en todas las regiones del Estado”, destacó durante su transmisión Francisco
Zea Rojo, conductor del programa Cam Alert.

Además, el presentador Zea Rojo hizo hincapié en que “a través de un sistema de software
analítico de video, se pueden observar patrones inusuales para detectar cualquier delito,
incluso antes de cometerlo”.

La serie Cam Alert realiza la difusión de operaciones que efectúan las corporaciones de
seguridad para atender emergencias, mismas que son grabadas en tiempo real por las
videocámaras del C5i, lo cual permite conocer cómo la tecnología coordinada con el trabajo
de campo de los agentes policiales atienden de manera oportuna casos que pongan en riesgo
la integridad de la ciudadanía.

Es el complejo más grande de América Latina, y se conecta a su vez con 11 subcentros que están
distribuidos en todo el estado, lo que permite monitorear en tiempo real 6 mil videocámaras.

$8.00 Ejemplar


